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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIO DE COORDINACIÓN 
 
FIRMAN INSTITUCIONES CONVENIO GENERAL DE APOYO Y COLABORACIÓN EN MATERIA ELECTORAL EN 
QUERÉTARO 
Con el objeto de establecer bases de coordinación, colaboración y apoyo en el marco del Proceso Electoral Local 
2020-2021, se firmó el Convenio General de Apoyo y Colaboración en Materia Electoral entre el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ), la Fiscalía General del Estado (FGE), el Instituto Nacional Electoral (INE) y el 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ).  Este instrumento permitirá coordinar acciones en materia de 
investigación y persecución de delitos, administración de justicia, capacitación y actualización de servidores 
públicos e intercambio de información en la materia, así como garantizar un proceso comicial transparente y 
proteger los derechos político-electorales de la ciudadanía.  El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero 
Altamirano, dijo que el acuerdo da garantías a la sociedad de que en 2021 se celebrarán en el estado unas 
elecciones “justas, participativas, pacíficas”; asimismo, destacó la existencia de un andamiaje jurídico robusto, una 
ciudadanía participativa y una colaboración efectiva entre las instituciones.   El Fiscal General del Estado, 
Alejandro Echeverría Cornejo, señaló que “se concentrarán los esfuerzos para que el proceso electoral, local y 
también federal, transcurran con el menor número de incidencias (…) La coordinación de acciones permitirá 
robustecer y proteger la democracia en nuestro estado”.  Por su parte, Ana Lilia Pérez Mendoza, Vocal Ejecutiva de 
la Junta Local Ejecutiva del INE en Querétaro, afirmó que “con la colaboración de todas las autoridades electorales 
en el estado, llevaremos a buen puerto este proceso electoral” y destacó el nombramiento de la Fiscala 
Especializada en materia de investigación y persecución de delitos electorales, Rubí Guadalupe Aguilar Guerrero, 
quien estuvo presente en el acto. Ricardo Gutiérrez Rodríguez, Magistrado Presidente del TEEQ, dijo que la 
institución que preside se encuentra lista para enfrentar los nuevos retos derivados de la reforma electoral en la 
entidad, velando por el respeto a los principios que rigen la materia comicial como la certeza, la imparcialidad, la 
independencia, la máxima publicidad, la legalidad, la objetividad y la no violencia. Como testigos de este convenio 
acudieron Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno del Estado; Ma. Concepción Herrera Martínez, 
Diputada Presidenta de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura del Estado, y Cecilia Pérez Zepeda, Magistrada del 
Tribunal Superior de Justicia del Estado.  (N 6) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2020/10/31/firman-convenio-de-apoyo-y-colaboracion-electoral/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/firman-instituciones-convenio-de-apoyo-en-materia-electoral-en-queretaro/ 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/firman-instituciones-convenio-general-de-apoyo-y-colaboracion-en-
materia-electoral-en-queretaro/ 
 
https://updatemexico.com/destacadas/firman-convenio-de-colaboracion-electoral-en-queretaro/ 
 
FISCALÍA FIRMA CONVENIO CON EL INE Y EL IEEQ 
Con la finalidad de establecer bases de coordinación, colaboración y apoyo, el Fiscal General del Estado, Alejandro 
Echeverría Cornejo, signó un convenio con los titulares del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), el 
Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en materia de 
investigación y persecución de delitos, administración de justicia, capacitación y actualización de servidores 
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públicos e intercambio de información en este rubro, con motivo de la elección que se realizará el próximo año. 
Con este convenio General de Apoyo y Colaboración en Materia Electoral, se generan acciones que contribuyen a 
garantizar un proceso electoral transparente y la protección de los derechos político-electorales de los ciudadanos. 
“Se concentrarán los esfuerzos para que el proceso electoral, local y también federal, transcurran con el menor 
número de incidencias (…) La coordinación de acciones permitirá robustecer y proteger la democracia en nuestro 
estado”, dijo el Fiscal General. “Estoy segura que, con la colaboración de todas las autoridades electorales en el 
estado, llevaremos a buen puerto este proceso electoral”, señaló Ana Lilia Pérez Mendoza, Vocal Ejecutiva de la 
Junta Local Ejecutiva del INE y remarcó la importancia de que la Fiscalía General haya nombrado a la Fiscala 
Especializada en materia de investigación y persecución de delitos electorales, Rubí Guadalupe Aguilar Guerrero, 
quien estuvo presente en el acto. Echeverría Cornejo detalló que la Unidad Especializada en la Investigación y 
Persecución de Delitos Electorales realizará investigaciones objetivas, en la que prevalezca el respeto, protección y 
garantía de los derechos humanos. Por su parte, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, Magistrado Presidente del TEEQ, 
indicó que la institución que preside, se encuentra lista para enfrentar los nuevos retos que implica la Reforma 
Electoral en el Estado, velando por el respeto a los principios que rigen los comicios, como son la certeza, la 
legalidad, la independencia y la no violencia. En su turno, el Consejero Presidente del IEEQ, dijo que con esta 
alianza se da garantía a la sociedad de unas elecciones a la altura de lo que merecen las y los ciudadanos, unas 
elecciones “a la queretana”. Como testigos de este convenio acudieron Juan Martín Granados Torres, secretario de 
Gobierno del Estado; Connie Herrera Martínez, diputada presidenta de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro; 
y Cecilia Pérez Zepeda, magistrada, en representación del Poder Judicial del Estado. 
 
https://codiceinformativo.com/2020/10/fiscalia-firma-convenio-con-el-ine-y-el-ieeq/ 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/fiscalia-general-firma-convenio-con-autoridades-electorales-
5958600.html 
 
https://radioformulaqueretaro.com/firma-fiscalia-general-convenio-con-autoridades-electorales/ 
 
CONVENIO CON MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
 
“SI PERIODISMO SE ACABA, TAMBIÉN LA DEMOCRACIA” 
Por Domingo Valdez 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, afirma 
que, tras la nueva normalidad que trajo la pandemia por Covid-19, las autoridades electorales deberán cuidar que 
durante el proceso electoral se respeten las medidas sanitarias para evitar la transmisión del virus, además de 
enfrentar el reto de la organización del ejercicio. Señala que para ello se asesorarán con las autoridades estatales 
de salud, a fin de que colaboren con sus conocimientos sobre las medidas sanitarias que se deban de tomar y, al 
mismo tiempo, respetar el marco jurídico y garantizar el derecho al voto de la ciudadanía. En los recientes 
procesos electorales (Hidalgo y Coahuila), comenta, hubo poca participación del electorado y también fue difícil 
que los candidatos llevaran su oferta por la emergencia sanitaria. Asevera que será un proceso electoral diferente a 
los que se han vivido en otros momentos. La entrevista se da en el marco de un convenio que firmó el IEEQ con EL 
UNIVERSAL Querétaro, a fin de garantizar equidad comercial y editorial con todos los partidos y candidatos que 
participarán en el proceso electoral 2020-2021. ¿Qué medidas se implementarán en el proceso electoral ante la 
pandemia por Covid-19? Así es, como todas las actividades humanas, las elecciones no son la excepción y desde 
luego que la organización y la ejecución de las mismas se ven impactadas, y nuestro deber como instituciones 
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electorales es adaptar todas esas actividades, prever lo que va a pasar, auxiliados por las autoridades en la materia, 
porque nosotros no tenemos expertos en materia de salud ni los vamos a tener. Para eso existen autoridades en 
materia de salud y [necesitamos] adaptar cada una de las fases del proceso electoral para que puedan ser 
ejecutadas de acuerdo con el marco jurídico vigente. Ya lo venimos haciendo desde hace varias semanas. 
Mandamos incluso comisiones de observación electoral al estado de Hidalgo en dos ocasiones. Hubo colegas míos 
observando esa elección el día de la jornada. Personalmente compartí datos con las dos presidentas de esos dos 
institutos electorales. Tenemos un comité interno formando una comisión de seguridad e higiene en el instituto y 
espero que la próxima semana podamos establecer una mesa de trabajo permanente con las autoridades locales en 
materia de salud. A partir de ahí vamos a estar asesorados (…) para que el proceso electoral se lleve a cabo de 
manera controlada, ahora también en materia de salud. [Reitero], es interés de todos que el proceso electoral se 
lleve a cabo de manera controlada, ahora también desde el punto de vista de la salud. El proceso electoral en 
Querétaro siempre ha sido seguro, ahora tenemos que insertar este enfoque, “estas gafas Covid”, para observar 
todos nuestros momentos, todas nuestras actividades y ver cuáles podemos sustituir por mecanismos de poco 
riesgo, donde podemos insertar tecnología que nos permita ir disminuyendo los riesgos [de contagios]. Nada 
puede sustituir el sentido común de las personas. Las autoridades podemos estar trabajando en el proceso 
electoral, pero como todo en la vida necesitamos que la ciudadanía entienda que es importante que todos nos 
mantengamos alertas y todos mantengamos nuestra propia seguridad. Sobre la firma del convenio para garantizar 
a todos los actores políticos el acceso a los espacios de EL UNIVERSAL, ¿cuál es el alcance que tiene este acuerdo en 
el tema de la democracia? Nuestro sistema electoral ha venido evolucionando, se han venido buscando condiciones 
de mayor equidad en la contienda. Hace algunos otros procesos electorales un mismo medio de comunicación 
podía dar precios diferenciados, según el partido o candidato que se acercara, y podía ser el mismo espacio 
exactamente, en el mismo periódico, con precios muy diferenciados y eso alimentaba la inequidad. Pero con la 
voluntad de los medios de comunicación en Querétaro y desde luego con algunas disposiciones de alcance legal 
que se han venido desarrollando, se procura la equidad, es decir, que a todos les cueste lo mismo y que eso procure 
condiciones de arranque más parejo para todas las candidaturas que vayan a contender por los cargos de elección 
popular. ¿Cómo le ayuda al electorado un convenio de esta naturaleza? Más allá del convenio, esta cercanía entre 
las instituciones y los medios de comunicación en un proceso electoral es esencial. Para nadie es desconocido que 
vivimos en una época de rapidez en el flujo de información, pero también de la amplia desinformación. Existen 
algunos mecanismos donde la información fluye sin que haya sido comprobada o verificada, y muchas veces sin 
que sea realidad. En este tema [estos convenios] nos permiten mitigar, en la medida de lo posible, esa 
desinformación que nosotros pongamos al alcance de ustedes, para comentar cualquier dato, y que ustedes 
puedan ayudarnos a que la democracia fluya. Si se acaba el buen periodismo, se acaba la democracia. Esa es la 
utilidad central que le vemos a un convenio y a una cercanía de esta naturaleza, entre una institución que procura 
la democracia y una institución, como el diario, que procura la ética periodística. Este es un proceso amplio a nivel 
local. ¿Qué alcance tiene este proceso electoral y cuáles serán las novedades que presentará? Serán 437 cargos a 
elegir [populares], elección completa. En Querétaro vamos por todos los cargos de elección popular: gubernatura 
del estado, integrantes de los 18 ayuntamientos y los integrantes del Congreso local. (EUQ 1 Y 4) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/si-periodismo-se-acaba-tambien-la-democracia 
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ELECCIONES Y COVID 
 
IEEQ Y AUTORIDADES SANITARIAS YA PREPARAN PROTOCOLOS PARA LAS CAMPAÑAS ELECTORALES 
Ante la cercanía de las campañas electorales en la entidad, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y 
la Secretaría de Salud ya preparan mesas de trabajo para elaborar los protocolos sanitarios. En ese sentido el 
encargado del despacho de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, añadió que en las mesas 
también participará el Instituto Nacional Electoral. Sin embargo, serán las autoridades sanitarias quienes 
determinen los lineamientos a seguir ante la pandemia del Covid-19. «Para que sean las autoridades de salud las 
que nos digan las indicaciones que debemos tomar, no nada más para partidos políticos, sino en general como 
Instituto Electoral». Y es que en estas mesas se podrá determinar la viabilidad de realizar o no eventos masivos, lo 
cual dependerá del color del semáforo. 
 
https://elqueretano.info/trafico/ieeq-y-autoridades-sanitarias-ya-preparan-protocolos-para-las-campanas-
electorales/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
“ALITO” DESTAPA A MARÍA ALEMÁN 
Por Alejandro Payán 
El dirigente nacional de PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, destapó a la diputada María Alemán Muñoz Castillo como 
posible candidata a la alcaldía de Querétaro. "Cuando dicen que destapan a uno, luego uno no destapa algo que está 
muy claro, yo creo que lo que tenemos que hacer es caminar y lo van a decidir los priístas en tiempo y forma". Tras 
enumerar los logros en la trayectoria política de la legisladora federal "Alito" dijo que María Alemán tiene futuro 
político y los queretanos tendrán la última palabra. “María es una diputada federal con experiencia, joven, con un 
gran conocimiento ha sido diputada local, es un gran cuadro del partido, profesional inteligente, contestó nada más 
y nada menos el informe que es una responsabilidad muy importante y que lo hizo de manera clara a nombre del 
PRI y estoy listo y claro que tiene mucho presente, tiene más futuro”. Con respecto a la gubernatura mencionó a 
Hugo Cabrera y Paul Ospital como cuadros importantes dentro del tricolor queretano, pero no sé decantó por 
ninguno. Sobre las posibles alianzas con otros partidos se mostró evasivo y afirmó que en Querétaro hay mujeres y 
hombres preparados, capacitados y con ganas de participar, por lo que el PRI tiene sus propios candidatos. 
“Estamos dialogando, estamos platicando con todas las opciones políticas, estamos construyendo acuerdos y 
consensos pero si nosotros vamos en coaliciones o vamos en alianzas electorales el PRI va a encabezar también 
porque nosotros tenemos fuerza, tenemos militancia y ganamos las elecciones”. (DQ) 
 
EL PRI TRABAJA PARA RECUPERAR LA GOBERNATURA DE QUERÉTARO 
Por Jahaira Lara 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) trabaja fuertemente para recuperar la confianza de la gente en el 
estado de Querétaro y contar con la mejor propuesta para recuperar la gobernatura del estado de Querétaro y 
municipios; sentenció el presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Alejandro Morena Cárdenas, durante su visita al 
estado de Querétaro. En rueda de prensa, el dirigente nacional aseguró que el partido cuenta con perfiles fuertes y 
comprometidos para ir con candidatos propios a la contienda electoral, además de que se trabaja para fortalecer la 
estructura. (N) 
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“UNO NO DESTAPA ALGO QUE ESTÁ MUY CLARO”: MORENO 
Por Jahaira Lara 
Al ser cuestionado sobre si la diputada federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), María Alemán 
Muñoz Castillo, será la candidata a la presidencia municipal de Querétaro; el dirigente nacional del partido, 
Alejandro Moreno Cárdenas expresó que “no se destapa algo que está muy claro”. Sin embargo, posteriormente 
agregó que serán los militantes quienes decidan en tiempo y forma, si la funcionaria será la que encabece la 
candidatura por la capital del estado. Moreno Cárdenas reconoció en la legisladora un cuadro importante para el 
partido por su profesionalismo, inteligencia y gran trabajo, que dijo, ha desempeñado desde los cargos públicos 
que ha ocupado. (N) 
 
“ACERTADA”, DECISIÓN DE NIETO CASTILLO DE NO CONTENDER POR LA GUBERNATURA: PRI 
La decisión del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, de no contender por la 
gubernatura, fue acertada, al tener una responsabilidad “muy grande” a nivel nacional, aseveró Alejandro Moreno 
Cárdenas, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI). “Tomó una decisión yo creo, acertada. 
Era una responsabilidad muy grande a nivel nacional y creo que, ha dado buenos resultados. Nosotros aquí 
seguiremos trabajando”, dijo. (CI) 
 
MORENA 
 
SE DESCARTA SANTIAGO NIETO PARA QUERÉTARO 
En  su cuenta de Twitter, el director de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, informó que tras 
dialogar con el presidente López Obrador, decidió permanecer en ese cargo. “Sin duda hubiera sido honroso 
competir por la gubernatura de mi estado, pero consideramos que en este momento, la lucha contra la corrupción 
y la delincuencia organizada es prioridad nacional”, concluyó. (PA) 
 
NO VA SANTIAGO NIETO 
Tina Hernández 
A un día de vencerse el plazo para que los funcionarios del gobierno federal que deseen contender por un cargo de 
elección popular presentarán su renuncia al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador; el titular de la 
Unidad de Inteligencia financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, manifestó que no será el candidato de Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena) para la gubernatura de Querétaro. La mañana del viernes luego de que el 
presidente de la República reiteró que los servidores públicos de su gobierno tienen hasta este sábado para 
presentar su renuncia, el sanjuanense a través de sus redes sociales manifestó que en un diálogo con Andrés 
Manuel López Obrador, este le solicitó permanecer en la UIF. (N, AM) 
 
RENUNCIA GILBERTO HERRERA A SECRETARÍA DEL BIENESTAR, IRÁ POR GUBERNATURA 
Por Karen Munguía 
Gilberto Herrera Ruiz presentó su renuncia a la Secretaría del Bienestar este viernes 30 de octubre para contender 
por la gubernatura del estado de Querétaro. La renuncia se dio luego de que Santiago Nieto declinara a su interés 
de contender por la gubernatura, bajo el argumento de que “la lucha contra la corrupción y la delincuencia 
organizada es prioridad nacional“. (CI) 
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RENUNCIA HERRERA A LA SECRETARÍA DEL BIENESTAR 
Por Iris Mayumi Ochoa 
El delegado federal de programas sociales, Gilberto Herrera Ruiz renunció a su cargo dentro de la Secretaría del 
Bienestar para contender por la gubernatura del estado por Morena. En entrevista exclusiva, precisó que su 
renuncia será válida a partir del 1 de noviembre, toda vez que concluirá su agenda de trabajo que tiene 
programada en Arroyo Seco y Ezequiel Montes, dentro de la secretaria, porque “hay que cumplir hasta el último 
día”. (DQ, AM) 
 
RENUNCIA GILBERTO A BIENESTAR 
Por Luis Montes de Oca 
El Dr. Gilberto Herrera Ruiz renunció ayer a su cargo federal como delegado de Programas Sociales de la Secretaría 
de Bienestar, por lo que se espera sea el candidato de Morena a gubernatura del Estado. Una vez presentada su 
renuncia en la Ciudad de México, nos confirmó el hecho telefónicamente y aclaró que el presidente de México 
Andrés Manuel López Obrador, es respetuoso de la vida interna de Morena y que por tanto, esperarán los tiempos 
establecidos por dicho instituto político para determinar su candidatura. “Hasta el momento no hay nada, igual 
puede haber otro candidato, pero puede presentar alguien más y tendríamos que ir a la elección a una interna para 
determinar con la militancia quien será el candidato al gobierno de Querétaro y de no ser yo, lo aceptaría sin 
ningún problema”. (N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SANTIAGO SE BAJA Y GILBERTO SE SUBE 
Este viernes quedó descartado como candidato a la gubernatura de Querétaro por Morena Santiago Nieto Castillo, 
quien continuará como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), por lo que ahora los probables 
aspirantes a la gubernatura por ese partido son el delegado federal Gilberto Herrera Ruiz, el senador Juan José 
Jiménez Yáñez y la exmagistrada Celia Maya García. Fue desde los primeros meses de este año cuando comenzó a 
cuestionarse al queretano sobre sus aspiraciones políticas, sobre las que siempre respondió que “Yo estaré donde 
indique el presidente”. (DQ principal) 
 
N: TODOS POR QUERÉTARO 
Mauricio Kuri González; Gilberto Herrera Ruiz y Santiago Nieto Castillo, dieron ayer cátedra de la altura de miras 
con la que se manejan y de anteponer los intereses de la nación y del estado a las ambiciones personales. (N 
principal) 
 
AM: “DESTAPAN” A DIPUTADA PARA ALCALDÍA CAPITALINA 
La diputada federal, María Alemán será la candidata del Partido Revolucionario Institucional para competir por la 
presidencia municipal de la capital del estado. El presidente nacional del partido, Alejandro Moreno Cárdenas, 
quien estuvo en Querétaro reunido con la militancia, respaldó a la legisladora. Al ser cuestionado si era el destape 
de María Alemán, dijo que “no se puede destapar algo que ya es visible desde hace tiempo”. Respecto a la 
candidatura por la gubernatura del estado, indicó que hay buenos cuadros, como el actual presidente estatal, Paul 
Ospital y el diputado Hugo Cabrera. (AM principal) 
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EUQ: CON LEY, VAN POR REDUCIR LOS CASOS DE CORONAVIRUS 
En la última semana se reportaron 18 casos más de dengue en el estado; uno de ellos con signos de alarma, según 
el informe de la Dirección de Epidemiología de la Secretaría de Salud.  (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESIDIRÁ GERARDO ÁNGELES MESA DIRECTIVA EN EL CONGRESO DE QUERÉTARO 
El diputado panista Gerardo Ángeles Herrera presidirá la Mesa Directiva en la LIX Legislatura del Estado de 
Querétaro, en el periodo comprendido entre el 1 de noviembre del presente al 30 de abril de 2021. Lo hará en 
sustitución de la diputada Connie Herrera Martínez del partido Querétaro Independiente. En Sesión de Pleno 
realizada en el salón “Constituyentes de 1916 – 1917”, los legisladores eligieron a los integrantes del órgano 
directivo que encabezará los trabajos en el Poder Legislativo. Tras la elección, el diputado Gerardo Ángeles Herrera 
aseguró que seguirá trabajando de la mano con los ciudadanos para seguir sumando esfuerzos por Querétaro, 
mencionando que la prioridad es atender las propuestas y solicitudes de las y los ciudadanos del Estado. Al 
diputado lo acompañarán en el órgano legislativo la diputada Abigail Arredondo Ramos, como Vicepresidenta; el 
diputado Ricardo Caballero, como primer secretario y la legisladora Verónica Hernández, como segunda 
secretaria. (PA, N) 
 
GERARDO ÁNGELES PRESIDIRÁ CONGRESO DE QUERÉTARO 
Por Veronica Ruiz  
En sesión de pleno los integrantes de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro designaron a la nueva Mesa 
Directiva, que será encabezada por el diputado del PAN, Luis Gerardo Ángeles Herrera, durante el periodo 
comprendido del 1 de noviembre de 2020 al 30 de abril de 2021. Con 19 votos a favor y 6 en contra, se aprobó la 
propuesta que presentó la Junta de Coordinación Política, en voz de su presidente Miguel Ángel Torres Olguín, con 
la cual manifestó su desacuerdo la fracción parlamentaria de Morena, y el diputado del PRI, Hugo Cabrera Ruiz. 
(DQ) 
 
RINDE MARÍA ALEMÁN INFORME DE ACTIVIDADES 
Por Cecilia Conde 
Con el respaldo del dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno; la 
diputada federal, María Alemán rindió su segundo informe de actividades legislativas en el que destacó el plan de 
reactivación económica para el municipio de Querétaro y la presentación de diez iniciativas a favor de las mujeres. 
“En mi tienen a un guerrera para recuperar Querétaro”, subrayó. La legisladora, resaltó lo que es ser priista y su 
historia dentro del partido, ante la asistencia del dirigente estatal del PRI, Paul Ospital, exgobernador, Enrique 
Burgos García, diputados locales y federales, el exdirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa, el exgobernador de 
Coahuila, Rubén Moreira, así como militantes. (DQ) 
 
LA MEJOR DECISIÓN 
Por Luis Montes de Oca 
Ante la noticia de decisión del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) Santiago Nieto Castillo, de no 
contender por la gubernatura de Querétaro y continuar al frente de la dependencia de la SHCP en la lucha contra la 
corrupción, el senador  del PAN, Mauricio Kuri González, aseveró que había sido la mejor decisión. Explicó que 
Santiago Nieto estaba dando muy buenos resultados al presidente de México Andrés Manuel López Obrador y que 
su decisión de quedarse al frente de la UIF era lo correcto, porque era donde mejor le estaba sirviendo al país. 



 
 

SÁBADO 31 DE OCTUBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

Sobre la renuncia de uno de los contendientes más fuertes que tendría de llegar a la candidatura, indicó que 
Santiago Nieto era un hombre muy eficiente en su trabajo, que lo estimaba y lo tenía en un buen concepto, que 
había demostrado al frente de la UIF la utilidad para el gobierno federal, dando muy buenos resultados. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q | COMPLICADO 
Por Adán Olvera 
Para los que siguen sin creer que lo peor de la pandemia vendrá en el 2021 y que esto apenas es el comienzo y los 
avisos de lo que nos espera y que tendremos que enfrentar con mucha determinación, pues vienen algunos datos 
que nos comparten las entidades encargadas de hacer con seriedad estos asuntos. La actividad económica de 
Querétaro cayó 23.1 por ciento durante el segundo trimestre de 2020 de acuerdo con el Indicador Trimestral de la 
Actividad Económica Estatal (ITAEE) del Instituto Nacional de Geografía e Informática (Inegi) El retroceso 
acumulado del periodo enero-junio es de (-) 13.4 por ciento. Se registró retroceso de (-) 17.7 por ciento en las 
actividades terciarias que incluyen a los sectores enfocados a la distribución de bienes y las actividades vinculadas 
con operaciones de información y de activos, así como con servicios afines al conocimiento y experiencia personal, 
además de los relacionados con la recreación. Las actividades que más han caído son las que tiene que ver con el 
entretenimiento y con la prestación de servicios, donde miles de personas tenían su fuente de ingresos que hoy se 
ve terriblemente afectada y con esperanzas muy complicadas para reactivarse y salir adelante. Muchas personas 
afectadas en su economía pero también muchas otras afectadas en la salud y la pérdida de seres queridos; la 
pandemia nos dejará ver su peor cara el 2021 con las pasiones encendidas por el proceso electoral y hay que 
recordar que Covid-19 también estará en las urnas. DE REBOTE. Por lo pronto a mejor resguardo quedará 
Santiago Nieto, seguirá al frente de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda, no será candidato de Morena 
al gobierno de Querétaro, se cierra el círculo a tres personas, tomando en cuenta las decisiones que toma el 
presidente de México, que es el gran designador: Gilberto Herrera, Celia Maya y Juan José Jiménez; si es que López 
Obrador, no tiene alguna sorpresa reservada. (DQ) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 

SALUDOS CORDIALES 



 
 

SÁBADO 31 DE OCTUBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 

 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
 


